

Landrat
Maurus Adam
Dorfhaldenstr. 6
6052 Hergiswil

Landratsbüro
Regierungsgebäude
Dorfplatz 2
6371 Stans

Hergiswil, 07.04.2004

Kleine Anfrage bezüglich Einsammeln von Altpapier

Sehr geehrter Herr Landratspräsident
Sehr geehrte Damen und Herren Regierungsräte

Bis anhin wurde das anfallende Altpapier der Haushalte in einzelnen Gemeinden abwechselnd durch die Schule und Pfadi eingesammelt. Nebst dem hohen erzieherischen Wert verdienten sich die Kinder und Jugendlichen einen namhaften Betrag und konnten so einen beachtlichen Teil der Lager selber finanzieren. Dadurch wurden die Öffentlichkeit und die Eltern entlastet.

Die Neuorganisation der Abfallbewirtschaftung bewirkt nun, dass den Jugendlichen eine sinnvolle Tätigkeit weggenommen wurde. Insbesondere die Pfadfinder trifft dies hart, es ist schwierig eine gleichwertige Tätigkeit zu finden, die nicht vollständig von der Gemeinde entlohnt werden muss. In breiten Bevölkerungskreisen wird dies bedauert, insbesondere auch bei jenen die mit den Jugendlichen zusammenarbeiten.

Vor diesem Hintergrund ersuche ich den Regierungsrat, folgende Fragen zu beantworten:

- Wer ist zuständig für die Organisation der Altpapierentsorgung ?
- Warum konnte die bestehende Altpapiersammlung nicht weitergeführt bzw warum musste diese neu organisiert werden ?
- Hätte eine ergänzende Altpapiersammlung zur bestehenden nicht ausgereicht, um die anfallende Menge zu entsorgen ?
- Wie erfolgte die Entscheidungsfindung ?
- Gibt es eine Aufsichtsbehörde, die solche Entscheide hinterfragt ?
- Wurden die Pfadfinder und die Schulen in der Frage der Altpapierentsorgung mit einbezogen und deren Meinung berücksichtigt ?
- Sind die Verantwortlichen bereit auf die Angelegenheit zurückzukommen und mit den Schulen und den betroffenen Jugendorganisationen das Gespräch zu suchen ?

- Wer führt die Altpapiersammlung durch ?
- Wird die gesamte Abfallmenge im Kanton (Kehricht, Grünabfuhr, Sperrgut und Altpapier) vom gleichen Unternehmen eingesammelt ?
- Erfolgt eine periodische Ausschreibung der Kehrichtsammlung ? Wenn Ja in welcher Periode und wenn Nein warum nicht ?

Ich danke dem Regierungsrat für die baldige Beantwortung dieser kleinen Anfrage.

Mit freundlichen Grüßen

Maurus Adam